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Aos vinte e sete dias do mês de outubro de 2022, às 16 horas, ordinariamente, reuniram-se na sala 4 

101 do prédio dos laboratórios, os membros da congregação da unidade Varginha e realizou-se a 5 

nonagésima sétima reunião, sob a presidência do Prof. André Rodrigues Monticeli. Membros 6 

presentes: professor Daniel Soares de Alcântara (DMCVG), professor José Lima Júnior (suplente 7 

DMCVG); professor Nilton César da Silva (DFGVG); técnica-administrativa Talita Alvarenga 8 

Ribeiro (TAEs), professor Weider Pereira Rodrigues (DCVG); Carlos Henrique Costa Vieira 9 

(representante dos discentes) e técnica-administrativa Liz Áurea Prado (secretária da 10 

congregação). Constatado quórum mínimo, iniciou-se a reunião com o presidente sugerindo a 11 

seguinte pauta: (1) Leitura e aprovação das atas da 95ª Reunião Ordinária e 96ª Reunião 12 

Extraordinária da Congregação; (2) apresentação do Relatório Mensal de Acompanhamento 13 

Administrativo – CAD; (3) informes gerais; (4) apresentação do relatório do Restaurante Estudantil; 14 

(5) fumar nas dependências do campus. A pauta proposta foi aprovada por unanimidade. (1) Leitura 15 

e Aprovação das atas da 95ª reunião ordinária e 96ª reunião extraordinária da Congregação. As 16 

referidas atas foram lidas pela secretária, Liz Áurea, e aprovadas por unanimidade. (2) Apresentação 17 

do Relatório Mensal de Acompanhamento Administrativo. A servidora Liz Áurea Prado 18 

esclareceu que diante dos cortes orçamentários realizados no final de setembro, o processo de 19 

aquisição de bebedouros e purificadores de água será atendido parcialmente, em situações 20 

emergenciais e à medida que for possível adequar a verba para esta aquisição. A primeira unidade 21 

atendida emergencialmente será Leopoldina, que justificou sua situação atual, na qual vários pontos 22 

no campus estão sem o fornecimento de água. Sobre a aquisição de serviço de dedetização, a servidora 23 

informou que o processo foi encaminhado para a DPG para formalização dos contratos dos 24 

fornecedores junto à Divisão de Contratos. As notas de empenho ainda não foram lançadas. Por fim, 25 

sobre o processo de aquisição do serviço de higienização das caixas d’água, foi destacado que o 26 

processo passou por reformulações pela Prefeitura do CEFET-MG e está sendo apreciado pela DIAQ 27 

- Divisão de Aquisição de Bens e Serviços. (3) Informes gerais. (3.1) Prof. Weider informou que o 28 

vestibular aconteceu no último domingo, 23 de outubro de 2022. Segundo o professor, houveram 819 29 

inscrições neste vestibular e 83 abstenções; sendo 80 inscrições para o curso de Mecatrônica 30 

Subsequente (35 inscrições efetivadas e relação de 1,17 candidatos por vaga); 222 inscrições para 31 

Mecatrônica Integrado (195 inscrições efetivadas e relação de 5,74 candidatos por vaga); 218 32 

inscrições para Edificações Integrado (200 inscrições efetivadas e relação de 5,56 candidatos por 33 

vaga); e 425 inscrições, Informática Integrado (389 inscrições efetivadas e relação de 10,81 34 

candidatos por vaga). Prof. André esclareceu que ainda não é possível saber quais abstenções estão 35 

relacionadas a cada curso. (3.2) Sobre o outdoor instalado recentemente no campus, Prof. Weider 36 

comentou que houve uma forte chuva, na qual este foi rasgado. A gráfica responsável por sua 37 

confecção, gentilmente realizou a restauração do outdoor, e sua reinstalação aconteceu hoje 38 

(27/10/2022). (3.3) Prof. André informou aos membros presentes que participou de uma reunião com 39 

o diretor geral do CEFET-MG, Prof. Flávio dos Santos. Sobre o processo do AVCB, segundo Prof. 40 

Flávio, o orçamento da instituição está comprometido com as despesas fixas e de assistência 41 

estudantil. Desta forma, o processo de compra de alguns itens visando a vistoria pelo corpo de 42 

bombeiros, valor em torno de R$ 11.000,00 (onze mil reais), seria autorizado, porém, para isto 43 

algumas bolsas estudantis deixariam de ser pagas, o que não é viável. Logo, não será possível aprovar 44 

este processo e comprar os itens necessários no momento. Haverá tentativa de compra em dezembro. 45 
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Outro ponto discutido nesta reunião foi sobre a possibilidade de colocar as mobílias nas salas do 46 

prédio escolar, visto que haverá a vistoria dos Bombeiros. Em janeiro, Prof. André deseja realizar 47 

estas modificações e montar a sala do Registro Escolar, das coordenações dos cursos superiores e dos 48 

cursos técnicos. Depois, será verificado se poderão ser montados os gabinetes dos professores. Prof. 49 

José Lima indicou que a proposta é interessante devido ao período de férias escolares em janeiro. 50 

(3.4) Sobre a Secretaria da Graduação, Prof. André se reuniu com a técnica-administrativa Vivian e 51 

com os coordenadores da graduação, Luciana Alvarenga Santos e Eduardo Gomes de Carvalho. A 52 

ideia discutida foi sobre criar uma Secretaria dos Cursos Superiores, no qual as tarefas seriam 53 

divididas entre os servidores desta secretaria. Como sugestão poderia um servidor acompanhar o 54 

curso de Engenharia Civil e o outro, o curso de Sistemas de Informação, porém, na ausência de um, 55 

o outro pode dar um suporte aos dois cursos. Prof. André ainda esclareceu que, no momento, não há 56 

um servidor técnico-administrativo para ser alocado neste setor (secretaria do curso de graduação em 57 

Sistemas de Informação). O Prof. André solicitou um servidor técnico-administrativo (TAE) na 58 

reunião com a direção geral. Até conseguir uma nova vaga de TAE, será contratado um estagiário 59 

para auxiliar a técnica-administrativa Vivian. (3.5) Sobre o Fórum de Ensino, Prof. André explicou 60 

que este tem um caráter específico pedagógico e é um órgão consultivo diretamente à diretoria do 61 

campus, assim, não foi trazido para discussão na congregação. Como é de assessoria da direção, foi 62 

criada uma portaria que o regulamenta. Antes de passar ao próximo tópico da reunião, a técnica-63 

administrativa Talita solicitou para registrar em ata que é necessário repor as duas vagas de TAEs que 64 

saíram do campus Varginha, sendo uma remoção e outra aposentadoria. Ela ressaltou que se as vagas 65 

de TAEs forem sempre preenchidas com estagiários, a situação atual não mudará. Prof. André acredita 66 

que a direção geral compreendeu a situação atual da unidade Varginha e que oProf. Flávio solicitará 67 

análise à Secretaria de Gestão de Pessoas (SEGEP) sobre o quantitativo de TAEs. Prof. Daniel 68 

comentou sobre a situação orçamentária, questionando se houve atualizações deste assunto. Prof. 69 

André explicou que o orçamento do CEFET-MG está 40% menor se comparado com o ano anterior 70 

(2021). Além disso, foram bloqueados cerca de um pouco mais de 4 milhões de reais neste ano de 71 

2022. Em outubro de 2022, houve novo bloqueio no orçamento, desta vez de cerca de mais de 2 72 

milhões de reais, sendo desbloqueados posteriormente pelo MEC. Entretanto, a conta está zerada, 73 

pois os 4 milhões de reais do primeiro bloqueio ainda não foram retomados. Algumas despesas 74 

poderão ser encaminhadas para o próximo exercício financeiro. (4) Apresentação do Relatório do 75 

Restaurante Estudantil. Prof. André apresentou o relatório desenvolvido pela servidora Andreza, 76 

nutricionista do campus, o qual demonstra o funcionamento do restaurante estudantil. Este relatório 77 

encontra-se no Anexo I desta ata. Prof. Daniel informou que é um documento importante para realizar 78 

a comparação com o próximo ano letivo. Prof. André salientou que, diante do relatório apresentado, 79 

o restaurante conseguirá atender às demandas do novo curso de Sistemas de Informação. Prof. Nilton 80 

indicou que poderá ser feito um estudo de aplicabilidade de prioridade para os alunos que estudam 81 

no período vespertino. Prof. José Lima sugeriu que o gráfico do estudo seja apresentado aos alunos, 82 

de modo a exibir os horários de pico do restaurante, para que os alunos se organizem no melhor 83 

horário, dentro de suas necessidades. (5) Fumar nas dependências do campus. O discente Carlos 84 

Henrique relatou que seu propósito com o questionamento apresentado é sobre a legalidade de se 85 

fumar no espaço escolar, visto que alunos menores de idade frequentam o campus. Ele foi indagado 86 

por alguns discentes sobre o fato de solicitar a liberação na congregação, mas, seu questionamento é 87 

sobre a legalidade do ato. Segundo Carlos Henrique, a legislação vigente fala de proibição para fumar 88 

em ambientes fechados e espaços públicos, desta forma, ele solicita esclarecimentos do setor jurídico 89 

sobre proibições no CEFET-MG. Caso não exista uma regulamentação, Carlos questiona se a 90 
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congregação pode redigir uma norma da unidade Varginha. A técnica-administrativa Talita indicou 91 

que estes questionamentos já foram apresentados em reuniões passadas da congregação e que, caso 92 

haja a regulamentação, também será necessário haver fiscais no campus. Carlos informou que não há 93 

na legislação brasileira vigente a permissão de criação de um ambiente para fumantes. Prof. André 94 

disse que é necessário analisar a lei federal. Carlos indica que, sobre esta temática, existem: (i) a Lei 95 

9.294 de 15 julho de 1996; (ii) a Lei 12.546 de 14 de dezembro de 2011; e (iii) o decreto 8.262 de 31 96 

de agosto de 2014. Prof. Nilton questiona se o Estatuto da Criança e do Adolescente permite a 97 

exposição de menores às substâncias químicas de cigarros, considerando que a maior parte de alunos 98 

do campus é menor de idade. Prof. José Lima sugeriu realizar uma campanha de conscientização dos 99 

alunos sobre o tema. Prof. André informou que realizará a leitura das leis e estatutos, sugeriu que os 100 

membros também o façam. Desta forma, na próxima reunião, existirá embasamento legal para discutir 101 

sobre este tema. Prof. Nilton lembra que com a graduação no horário vespertino, haverá mais contato 102 

entre alunos adolescentes e adultos. Prof. Daniel lembra que será necessário exigir o uso de uniforme 103 

dos alunos dos cursos técnicos. Talita também sugeriu que haja uma campanha de conscientização 104 

para que todos os servidores se comprometam a auxiliar na correção de possíveis condutas 105 

inadequadas dos alunos dentro do campus. Por fim, Prof. André sugeriu que a reunião da próxima 106 

congregação seja realizada em outra data, diferente daquela aprovada em reunião anterior, diante da 107 

realização da Semana C&T, que ocorrerá de 16 a 18 de novembro. Todos concordaram com a 108 

proposta. Nada mais havendo a se tratar, a reunião foi encerrada. E, para constar, eu, Liz Áurea Prado, 109 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada digitalmente por mim e por todos 110 

os presentes. 111 
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Varginha, 27 de outubro de 2022. 116 
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Relatório de Funcionamento do Restaurante Estudantil da Unidade de Varginha do CEFET/MG 

• Início das atividades em: 20/06/2022, gestão sob responsabilidade da empresa TOTAL ALIMENTAÇÃO S/A, sediada em Belo

Horizonte / MG, de acordo com contrato n° 014/2022, com previsão de oferta de 83.218 refeições, no período de 12 meses,

com valor unitário da refeição a R$ 12,36;

• Quadro  de  funcionários:  2  cozinheiras,  5  auxiliares  de  cozinha,  1  auxiliar  de  serviços  gerais,  1  almoxarife,  1  auxiliar

administrativo e 1 nutricionista;

• Foram servidas no período de 20/06 a 30/09/2022, 26.438 refeições, com média diária de 413 refeições/dia. No período do

almoço observa-se prevalência de estudantes do Ensino Médio Integrado (81%) e no jantar, a prevalência é de estudantes da

graduação (68%) (Figura 1). 

Figura 1.  Refeições servidas de acordo com a categoria no período do almoço e jantar 

Fonte: Sinapse (2022) 

• Neste período, foram servidas 13.194 refeições totalmente subsidiadas pelo Programa de Alimentação, valor que representou

50% do montante total. Dados atuais indicam que na Unidade de Varginha do CEFET/MG há 682 alunos matriculados e destes,

85 alunos são beneficiados pela isenção total do Programa de Alimentação, que representa 12,5% do total de estudantes.

Desta maneira, conclui-se que 50% das refeições servidas foram destinadas para um percentual de 12,5% dos estudantes e a

outra metade para 87,5% dos estudantes que possuem isenção parcial; 
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• Quanto a formação de filas, no âmbito operacional,  são realizadas medições constantes para que ocorra o abastecimento

imediato e em quantidades suficientes para atendimento da demanda, visando o fluxo interrupto das filas. A produção considera

também dados que objetivam a redução do desperdício de alimentos;

• Dados do sistema de gerenciamento (SINAPSE) indicam que picos de formação de fila ocorrem no almoço no período de 12:30

às 13:00 horas, com espera média de 15 a 20 minutos. No jantar, não há formação de filas de maneira importante e o tempo de

espera na fila é sempre menor que 5 minutos (Figura 2); 

Figura 2. Fluxo de formação das filas de estudantes no período do almoço e jantar 

Fonte: Sinapse (2022) 
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• Quanto a questões que envolvem a fiscalização técnica, aplica-se diariamente os controles de gestão de qualidade para a

produção segura  de  alimentos,  como exemplo,  cita-se  o  controle  de  temperatura  dos  produtos  e  dos  equipamentos,  a

higienização adequada dos espaços, equipamentos e utensílios,  o uso adequado de uniformes e EPI´s,  coleta diária de

amostras,  entre  outras  questões  estabelecidas  pela  legislação  vigente,  RDC  n°  275/2002  e  RDC  n°  216/2004,  que

estabelecem os requisitos para a produção segura de alimentos; 

• Os cardápios são confeccionados pelas nutricionistas e contemplam questões referentes as cláusulas contratuais que regem

o  contrato.  Ademais,  são  considerados  aspectos  nutricionais  e  econômicos.  Tais  cardápios  são  disponibilizados  com

atualização mensal no endereço eletrônico da Unidade de Varginha e na Aba Diretoria de Desenvolvimento Estudantil no site

principal do CEFET/MG; 

• Informa-se ainda que, o Restaurante Estudantil da Unidade, tem condições de atender um aumento de demanda, até um teto

aproximado de 600 refeições/dia, desde que haja um planejamento prévio que contemple um redimensionamento da equipe,

dos equipamentos, dos utensílios e de insumos. 

Andreza Campos Ferreira de Figueiredo 

nutricionista 

Fiscal Técnica do Contrato n° 014/2022
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